

## En el Gobierno civil

### Una representación

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Cádiz comunicó al Gobierno Civil ha designado para que represente a la Corporación citada en la «Junta de conservación de la riqueza forestal» privada, en unión de la Cámara de Cádiz a los señores Hijos de Sebastián Argudo y señores Estrada y Compañía, comerciantes de maderas gaditanas.

### Conferencia

Saludó ayer al gobernador civil don José Bono, el ingeniero jefe de Obras Públicas D. Enrique Martínez y Ruiz de Azua.

### Las subaltemas

El Gobernador civil don José Bono, que persiste en sus propósitos de abaratar los artículos de primera necesidad, ha recibido telegrama del señor interventor de la Aduana de Arolas, comunicándole que para ésta salen en el laúd Francisco ochenta mil huevos en otras ochenta cajas.

### Visitas

Saludaron esta mañana al Gobernador civil, el coronel de la Guardia civil don Justo Pardo González, don Juan Cortina de la Vega y el alcalde de San Fernando don Manuel Gómez Rodríguez.

## HACIENDA

Se han puesto al pego para matina, los libramientos siguientes:

Ayuntamiento de Jerez 19.816 78; D. Francisco Mourant, 11.450; depositario de la Junta de Obras del Puerto de Algeciras, 128.797 88; señor habilitado de la Guardia Civil, 3.791.

— Por la dirección General de Clases Pasivas se conceden las pensiones siguientes:

A. D.ª María Belén Ortega Ferrández Caro, huérfana viuda del comandante D. Florencio, la pensión anual de 1.125 abonable desde el día 13 de Octubre de 1917.

Se concede 41'08 pesetas de retiro mensual al guardia civil licenciado Jerónimo Avila García.

## AUDIENCIA

En la sala primera se vió el juicio de la causa instruida en el Juzgado de esta capital por el delito de hurto contra Juan Carrasco Coronil. El ministerio público solicitó se le impusiera al procesado la pena de pes meses y un día de arresto mayor

y el letrado defensor señor Villanueva, la absolución.

— En la misma Sala se vió aljuicio de la causa instruida en el Juzgado de esta capital por el delito de esta fa contra José Andrés Reina Gómez.

E. Ministerio público solicitó se le impusiera al procesado la pena de un año y un día de prisión correccional y el letrado defensor señor Sola la absolución.

— En la repetida sala se vió el juicio de la causa instruida en el juzgado de esta capital por el delito de hurto contra José Luis Artesga Jiménez.

El Ministerio público solicitó se le impusiera al procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor y el letrado defensor señor Sola la absolución.

— Para mañana están señalados en esta Sala los juicios siguientes:

San Roque.—Hurto.—José Pajares Meléndez, Abogado Sr. Portals, Procurador Sr. González Colados — Cádiz.—Contrabando, Sebastián Rendón Pérez, Abogado Sr. Alcidie, Procurador Sr. Meléndez.—Cádiz, desobediencia, Antonio Bueno Mayano, Abogado S. Peman; Procurador señor Lepiani.

— En la sala segunda se suspendió por perdón de la parte perjudicada el juicio de la causa por jurado instruida en el juzgado de Santiago de Jerez de la Frontera contra Jerónimo Ramírez Perdigones.

En esta sala no hay señalamientos hasta el día 16.

## Administración de Correos

### ANUNCIO

Por R. O. de 20 de Septiembre último, se ha dispuesto que, a partir del día 15 del corriente, todas las reclamaciones que se formulen en las oficinas de Correos sobre certificados ordinarios y pliegos de valores impuestos en las mismas y dirigidos al extranjero, devengarán un derecho de 0'10 céntimos por objeto reclamado, que los interesados abonarán en sellos de correos. Únicamente quedan exceptuados los objetos expedidos con acuse de recibo, cuya reclamación será gratuita.

Cádiz, 13 Octubre 1918.—El Administrador general, Joaquín Jiménez.

### OTRO.

La Administración Principal de Correos de esta capital ha dispuesto, como medida general, que la correspondencia que deba recogerse en Apartados solo se entregue hasta las

veintidós horas de cada día, a partir del 12 del presente mes.

Cádiz a 12 de Octubre de 1918.—El Admor. Pral., Joaquín Jiménez.

## El Infante D. Fernando a Cádiz

Mañana en el expreso mixto, llegará a Cádiz según noticias recibidas de Madrid, S. A. R. el Infante don Fernando, que embarcará en ésta para Larache.

S. A. se trasladará a la citada plaza africana en el crucero de guerra Cataluña que, al efecto, bajó ayer del Arsenal de la Carraca, fondeando en bahía.

Para tributar los honores que le corresponden, concurrirá a la estación del ferrocarril y después al embarcadero una Compañía de Infantería con bandera y música.

En la estación será recibido el ilustre viajero y su séquito, por las autoridades de marina y civiles.

En el muelle se improvisaron al pie de la escala del Reina Victoria un embarcadero

Esta mañana saludaron al gobernador militar D. José María Osguér Felú, el comandante del crucero Cataluña y el alcalde D. Manuel García Noguero, conferenciando sobre el viaje a Cádiz del infante D. Fernando.

## Desgracia en Jimena

Desde Jimena comunican una sensible desgracia que llenó de consternación al pacífico vecindario.

Serían las cinco y veinte minutos de la tarde, al llegar el tren de mercancías a la estación férrea de la citada ciudad escoltado por el carabnero José González Moya, en el momento de descender de él, tuvo la mala fortuna de ser arrollado por el tren correo descendente número dos que entraba en agujas, arrastrándolo la máquina unos 50 metros.

El infeliz quedó destrozado.

Avisado el Juzgado, se personó en el lugar de la ocurrencia el Sr. Juez practicando las primeras diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver y su traslación al departamento anatómico.

También se personaron en el lugar de la ocurrencia el teniente de la Guardia civil D. Manuel Torres Recaroz y algunos individuos de la misma.

## AGUA DE VILLAZA

BOBBERIA INGLESA

## RELIGIOSAS

### Para mañana

Iglesia de Nuestra Señora del Carmen: Continúa el solemne novenario a Santa Teresa de Jesús.

A las diez de la mañana solemne función, predicando el M. I. señor Dr. D. Metodio Quintana, Penitencio de la S. I. C.

A las seis de la tarde continúa el novenario predicando el M. I. señor Capitul de la S. I. C. Dr. D. Teodoro Molina.

— Iglesia de San Francisco: A las ocho y media de la mañana los Ejercicios de la Pía Unión de San Antonia.

— Iglesia de las Descalzas: A las nueve solemne función a Santa Teresa, predicando el R. P. Prior de Convento de Santo Domingo.

## Medidas sanitarias

Hemos tenido ocasión de conversar con el jefe de los servicios sanitarios en la Estación del ferrocarril, don Antonio García Villaseca.

El doctor Villaseca nos ha manifestado que conforme a lo dispuesto por la autoridad gubernativa de la provincia, la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, hallase dispuesta a poner en práctica distintas medidas sanitarias en evitación del contagio de la enfermedad actual.

Al efecto, independiente de la guardia que se ha montado en la Estación a cargo de los médicos del servicio para el reconocimiento de viajeros sospechosos y su desinfección, todo el material móvil, principalmente los carruajes de tercera clase serán lavados con formol, así como los suelos.

Hasta aquí las manifestaciones del Sr. Villaseca, que demuestran el interés de la Compañía en bien del público.

## Estafa en Chiclana

La benemérita del puesto de Chiclana comunica al Gobierno civil que se presentó en la casa cuartel el pasado día 12 el vecino de la misma don José Vélez Sánchez, manifestando que había recibido con fecha 3 y 8 del actual cartas de los comerciantes de Córdoba, herederos de don José Delgado Martínez, comunicándole en ella que se debía a 2.145'75 pesetas por pedidos hechos a la casa de diferentes clases de cereales y considerando el denunciante que algú

# Compañía Trasatlántica

Próximas salidas de este puerto (salvo contingencias)

Para New-York y Habana, el vapor «MONTSERRAT», el próximo día 17.

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor «INFANTA ISABEL DE BORBON» el próximo día 18.

Para Centro América el vapor «MONTEVIDEO» el próximo día 22.

Admiten carga y pasajeros solo de cámaras.

individuo habrá tomado su nombre para hacer el pedido lo ponía en conocimiento de la autoridad.

Seguidamente el sargento Francisco Origel, dió práctica a las diligencias propias del caso, pudiendo averiguar que un viajante llamado Francisco Galván, hace algún tiempo consiguió varios artículos por idénticos procedimientos de la casa de coloniales que los Sres. Rebollo y Ruiz tiene establecida en Sevilla, estimando valor de 1.175 pesetas y como el Sr. Vélez significara su sospecha de que puede ser el autor de esta otra estafa, práctica diligencia para conseguir su detención.

## Asociación Patronal de Peluqueros Barberos

Hoy lunes 14 del corriente celebrará Junta general extraordinaria esta entidad en su centro social, Sacramento, 32, y a las 22 horas de su noche, para acordar en definitiva la hora de apertura y cierre de las barberías, por encontrarse estas comprendidas en lo que preceptúa el artículo tercero y párrafo tercero (de las excepciones) como también se señalarán las horas de jornada de los oficiales, con arreglo al artículo primero de la Ley de jornada mercantil, lo que se hace presente a todos los dueños de barberías sean o no asociados, tengan o no oficiales, para que se enteren cuales son sus deberes y no aleguen en caso de infracción o denuncia presentadas por los inspectores que se nombrarán para tal objeto, ignorancia alguna, pues con arreglo a la Ley todos los industriales de barbería, sean o no socios, tendrán que cumplir el acuerdo de esta entidad una vez sean comunicados los acuerdos a las autoridades competentes. a la vez que a la Junta de Reformas Sociales, al señor inspector del Trabajo en la provincia, que serán los que impondrán las multas que procedan en caso de infracción.

El presidente, *Sebastián Garrido*.  
El secretario primero, *José López Petisme*.

## POR TELEGRAFO

(Conferencia de esta tarde)

### MADRID HACIA LA PAZ

Después de la nota de Alemania

*Nauen* — Un periodista alemán ha declarado, que el espíritu de completo acuerdo que presidía las deliberaciones de las conferencias sostenidas el día 4 entre el Alto mando germano y el Gobierno sobre la oferta de paz, se ha manifestado también con ocasión de la respuesta enviada a las preguntas de Wilson.

El hecho de que la respuesta del gobierno representa la voluntad apasitada de la mayoría del pueblo alemán le dará el crédito y hará que se respete en todas partes.

Puede verse — agregó — como poco a poco cunde la comprensión en el extranjero, de que Alemania ha pasado ser un estado democrático.

La evolución impone la igualdad y la serenidad.

El enemigo no debe creer que el pueblo alemán se ha debilitado por ofrecer varias veces la paz; hoy como antes tan temerosa nuestra mano al adversario, no por cobardía sino convencidos de que ni uno ni otro bando logrará la victoria, por el completo vencimiento de su rival.

Lo que dice Friedburg

*Nauen* — El vicepresidente del ministerio prusiano Friedburg ha justificado que se dirigiera la oferta de paz al presidente de Norteamérica, por que el nuevo gobierno alemán estaba de acuerdo con Wilson en el más importante punto de vista.

El Gobierno anhela la paz basada en la voluntad del pueblo; por eso ha solicitado a las preguntas de Wilson en el sentido de que h. y en Alemania un Gobierno que garantice la influencia del pueblo en la decisión sobre su suerte.

Para probar esto — agregó — basta señalar la energía que el Gobierno mostró en la solución del derecho militar prusiano y en la implantación del derecho electoral equitativo.

Comentario de un diario alemán

*Nauen* — (Noche).

Otro diario alemán, el *Norddeutsche Allgemeine* dice, después de comentar favorablemente las condiciones de Wilson y aplaudir la elevación de miras del programa pacifista norteamericano que es importante saber antes de ir al armisticio si los demás aliados persiguen los mismos fines.

«Por lo demás — añade — aun admitida la evacuación, por parte de Alemania, de los territorios invadidos, por eso quedaría nuestra Patria indefensa en el caso de no llegar a un acuerdo en las negociaciones de paz, aun cuando la situación fuera más desventajosa, pues no están agotadas ni mucho menos las energías del pueblo alemán.»

## MISCELANEA

**Hurto de tabaco.** — Por el agente de vigilancia de Oliva, fué ayer detenido frente a la estatua de Moret a Juan Fernandez Pérez de diez y seis años, que conducía un saco con un kilo 490 gramos, próximamente, de tabaco de manillas, sin justificar su procedencia.

**Las bravías.** — En la Inspección de Vigilancia, ha denunciado Teresa Gómez Tociao que hace poco se le presentó en su domicilio provista de un cuchillo Miguel García Pérez la cual insultó y amenazó a la compareciente promoviendo gran escándalo.

**Casa de Socorro.** — Fueron ayer asistidos los individuos siguientes:

Ricardo González Barrio, de herida contusa en la región superciliar derecha.

Ana Aromeniro Artillo, de herida contusa en el párpado inferior izquierdo.

Manuel Fernández Fernández, de herida incisa en la región superciliar en el antebrazo derecho.

José R. Saado, de contusión y rozadura en el dedo pugar izquierdo.

**A Barcelona.** — Marchó esta mañana a Barcelona, el sargento apuntador de Artillería, don Juan García, hijo de nuestro convecino don Juan García Tapia.

En la estación fué despedido por todos sus compañeros de batería.

**Los trenes.** — Con una hora de retraso llegó esta tarde el tren expreso mixto.

**Cadáveres sepultados.** — Lo fueron ayer en el Cementerio católico, los cadáveres de las personas siguientes:

D.ª Dolores Ramos Caramé; don Santos Sanchez Campos; Roxario Marina Albad; doña María del Carmen Terri Ross; don Vicente Bailón Casañeda, y doña Cristobalina Ramos González.

**Hospital Mora.** — Fueron asistidos ayer en este benéfico Estable-

cimiento los siguientes lesionados:

Jacinto Rosa Jzén, de herida incisa en el dedo medio izquierdo.

Había hoy 264 enfermos, 143 varones y 121 hembras.

**Hospicio.** — Ingresaron ayer los niños Tróodoro y José Niato Herrera.

Fueron bja los ancianos Dolores Torres Valdés, Gaspar y Francisco Pérez Asencio.

Han fallecido las ancianas D.ª Andrea Gómez Guerrero y D.ª Gertrudis Solá Sola.

Había hoy 190 ancianos: 220 niños y 174 niñas.

**Ocurrencias locales.** — Fué denunciado un individuo que se quedó con el importe de la venta de un perro de aguas, que para dicho efecto le habían entregado.

— Fué asistido en el Hospital de San Juan de Dios de una herida que se causó al caer al suelo con un ataque epiléptico, Bernardo Torres Santiago.

— Fué denunciado Elena Rodríguez Fuentes por insultar a José Niato Sanchez.

**Hospital de la Misericordia.** — Fueron asistidos ayer los individuos siguientes:

Sixta Villaiba, de herida incisa en el antebrazo izquierdo.

Ana Morera, de herida contusa en la región malar izquierda.

Agustín Gutiérrez, de contusión y erosión en el dedo medio derecho.

José González, de distensión de ligamentos en la articulación del codo derecho.

**Nombramientos judiciales.**

— La Audiencia territorial de Sevilla, anuncia a los fines de Ley, se han presentado las solicitudes siguientes para la provisión de plazas vacantes en Juzgados municipales de la provincia.

D. Juan del Río Román Naranjo solicitando el juzgado municipal de Grazalema en propiedad.

D. Blas Fuste Fernández interesando la Fiscalía municipal en propiedad de Benacozar.

**Asociación de Empleados Municipales.** — A las nueve de la noche del lunes 14 se ha de reunir esta Asociación en el local que ocupa la Sociedad Patronal de la Industria y el Comercio, para discutir mejoras para la clase y reformar varios artículos del Reglamento, suplicando muy encarecidamente la puntual asistencia.

Cádiz 13 de Octubre de 1918. — El Secretario general, *Rafael de Vera*.

**El pescado.** — Hoy se vendió a los siguientes precios:

Salmonetes, 2.45. — Pescadillas, 1.15, 1.05 y 1.00. — Pescada 1.00. — Pijotas, 0.80 y 0.75. — Besugos 1.05. — Brecas, 1.25. — Sardinas, 1.05 y 1.00. — Japonésas, 1.05. — Lisas 1.00 y 1.05. — Morraños, 0.80, 0.75, 0.65 y 0.50. — Rabios, 0.80. — Gambas, 1.35 y 1.25. — Almezdras 1.25. — Huevas, 1.05, 1.00 y 0.90.